

vor presuntamente concedido, mediante una alianza tan opresora como la que se ayudó a abandonar.

Pero, en segundo lugar, porque se da siempre el caso yo, al menos, no conozco ninguno en el que no se dé de que el grupo étnico o religioso que aspira a la autodeterminación no cuenta tampoco con la infraestructura necesaria para constituir una entidad mínimamente capaz de bastarse a sí misma, pero sí suele poseer, en cambio (icasualidades imposibles de la vida!), un determinado elemento económico o estratégico que, sobre serle quitado a la estructura estatal anteriormente poseedora del territorio, tendrá que caer en las manos o en el área de la nueva influencia, en cuyos brazos habrá tenido que arrojarse el pueblo «liberado», so pena de pérdida

inapelable de una riqueza de la que los grandes grupos de presión no pueden prescindir.

O sea, que el problema primario de la autodeterminación de los pueblos, para ser válido, tendrá que ir unido a una imposible regresión a niveles de crecimiento económico de unas asociaciones que ya sólo forman parte del remoto recuerdo histórico. En los tiempos de las **superpotencias** y de la **supertecnología**, malamente puede pensarse en auténticas autodeterminaciones cuando hay una **superestructura** que tiene su razón de ser y de poder planetario precisamente en la atomización de los estados autosuficientes en células que habrán de buscar su subsistencia cayendo en manos de quien las esclavizará de nuevo a cambio de huecas proclamas de falsa libertad.



RECOLETOS, n.º 3
(PLAZA DE SAN AGUSTÍN)
TELÉFONO 213953

*José Luis
y Clara*
PELUQUERO
DE SEÑORAS

SALON DE
BELLEZA

PELETERIA
MENOR

ANTE
NOVAK
PIELES

NUEVA ORLEANS, 3
TEL. 21 13 47
TOLEDO

ECO TEXTIL

GLOMI

Es + BARATO todo el año
N.º 1 EN PRECIOS.

C/ CERVANTES, 4.

